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MINUTA N° CECDyC/04/2023 

 
Minuta de la Sesión N°04 de la Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación del Instituto 
Electoral de Tamaulipas, convocada para las 09:55 horas del 24 de abril de 2023, en Ciudad Victoria, 
Tamaulipas, realizándose la misma de manera virtual. 
 
El Consejero Presidente: Muy buen día, les doy la más cordial bienvenida consejera y consejero 
electorales, a los representantes de los partidos políticos que nos acompañan, a la Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación de este Instituto y a nuestro Secretario de 
la Comisión. Vamos a dar inicio a la Sesión N° 04 de carácter ordinaria de la Comisión de Educación 
Cívica, Difusión y Capacitación del Consejo General de este Instituto, la cual fue convocada para 
las nueve horas con cincuenta y cinco minutos (9:55) de este lunes 24 de abril del 2023, por lo que 
en primer término le solicito al Secretario Técnico, tenga bien retroalimentar algunas 
consideraciones importantes que resulten aplicables para el correcto desarrollo de la presente 
sesión en su modalidad virtual.  
 
El Secretario Técnico: Gracias, con todo gusto Consejero Presidente, saludo nuevamente a todas 
y a todos los presentes. Para el correcto desarrollo de la presente sesión es importante tener en 
cuenta las siguientes consideraciones:  
 
Los micrófonos de las y los participantes deben de estar desactivados mediante el botón disponible 
a través de la herramienta de videoconferencia.  
 
Las y los participantes podrán activar el micrófono cada vez que lo requieran y les sea concedido el 
uso de la voz, asimismo deberán desactivarlo inmediatamente al concluir su intervención. 
 
Las y los participantes podrán solicitar el uso de la palabra levantando la mano o también podrán 
hacerlo a través del chat de la herramienta de videoconferencia.  
 
La Presidencia o esta Secretaría Técnica podrán activar o desactivar el micrófono solo en caso de 
ser necesario, por ejemplo, cuando involuntariamente se mantenga abierto y no se le orador en 
turno.  
 
Las votaciones serán nominativas, es decir, esta Secretaría Técnica a instrucción de la Presidencia 
de la Comisión solicitará el sentido del voto a cada una de las consejeras y consejeros integrantes.  
 
Es importante seguir las recomendaciones previamente señaladas con el objetivo de garantizar el 
buen desarrollo de la videoconferencia y, en caso de que alguna o alguno de los integrantes de esta 
Comisión tengan alguna falla técnica en la herramienta de videoconferencia, deberá informarse por 
otro medio al personal de apoyo técnico o bien a esta Secretaría Técnica.  
 
Finalmente, me permito informarles que la liga electrónica proporcionada se encontrará activa 
mientras dure la transmisión, por lo que, en caso de desconexión involuntaria, se solicita reingresar 
todas las veces que sean necesarias o bien ponerse en contacto con el área de apoyo técnico o con 
esta Secretaría Técnica.  
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Esas son las consideraciones Consejero Presidente. 
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias Secretario, por favor, proceda al pase de lista de 
asistencia e informe si hay quórum requerido para sesionar válidamente.  
 
Lista de asistencia. 
 
El Secretario Técnico: Con gusto Consejero Presidente. A continuación, iniciaré el pase de lista 
de asistencia. 
 
MTRO. JERÓNIMO RIVERA GARCÍA 
CONSEJERO PRESIDENTE DE LA COMISIÓN 

PRESENTE 
 

 
CONSEJERA Y CONSEJERO ELECTORAL 
 
MTRO. ELISEO GARCÍA GONZÁLEZ 
CONSEJERO ELECTORAL 
 

PRESENTE 

MTRA. MAYRA GISELA LUGO RODRÍGUEZ 
CONSEJERA ELECTORAL 
 

PRESENTE  

LIC. ALBERTO CASTILLO REYES 
SECRETARIO TÉCNICO   
 

PRESENTE 

 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
 
El Secretario Técnico: Continuaré el pase de lista a las representaciones de los partidos políticos 
 
ING. LUIS TOMÁS VANOYE CARMONA 
PARTIDO ACCIÓN NACIONAL 
 

PRESENTE 

LIC. TEODORO MOLINA REYES 
PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
 

PRESENTE 
 

C. XITLALI NALLELY HUERTA HERNÁNDEZ 
PARTIDO DE LA REVOLUCIÓN DEMOCRÁTICA 
 

AUSENTE 

LIC. LIZBETH TORRES MONCIVAIS  
PARTIDO DEL TRABAJO 
 

PRESENTE 
 

LIC. ESMERALDA PEÑA JÁCOME 
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 
 

PRESENTE 

LIC. AGUSTÍN JAIME RODRÍGUEZ SÁNCHEZ  
PARTIDO MOVIMIENTO CIUDADANO 
 

PRESENTE 
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LIC. JESÚS EDUARDO GOVEA OROZCO 
PARTIDO MORENA 
 

PRESENTE 

LIC. LAURA ALICIA COLUNGA CASTILLO 
DIRECTORA EJECUTIVA DE EDUCACIÓN CÍVICA, DIFUSIÓN Y 
CAPACITACIÓN 
 

PRESENTE 

 
Verificación y declaración de existencia de quórum. 
 
El Secretario Técnico: Consejero Presidente, una vez que ha finalizado el pase de lista de 
asistencia, le informo que se encuentran presentes una consejera electoral y dos consejeros 
electorales que integran esta Comisión, asimismo, son presentes seis representaciones de partidos 
políticos y una directora ejecutiva, por lo tanto, se declara la existencia del quórum requerido para 
llevar a cabo el desarrollo de la presente sesión.  
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias, una vez que se ha verificado el quórum y declarado su 
existencia, abrimos la sesión para continuar con los puntos del orden del día. Secretario Técnico, 
conforme a lo dispuesto por el artículo 16, párrafo 1 del Reglamento de Sesiones del Instituto le 
solicito poner a consideración de las consejerías integrantes de esta Comisión si se dispensa la 
lectura del orden del día, así como de su contenido, en virtud de haberse circulado con anticipación.  
 
I. Aprobación, en su caso, de los asuntos incluidos en el Orden del Día. 
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente, esta Secretaría Técnica 
pone a consideración de la señora consejera y los señores consejeros electorales la dispensa de 
lectura, así como el contenido del presente orden del día, a reserva de que alguien tenga alguna 
observación.  
 
Gracias, al no haber observaciones, a continuación, tomaré la votación nominativa correspondiente 
por la aprobación de ambas cuestiones: 
 
Consejero Presidente, Mtro. Jerónimo Rivera García, a favor. 
Consejero Electoral, Mtro. Eliseo García González, a favor.  
Consejera Electoral, Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor.  
 
Doy fe Consejero Presidente de que hay aprobación por unanimidad de tres votos de la consejera 
y los consejeros electorales respecto a la aprobación de ambas cuestiones. 

 
O R D E N   D E L   D Í A 

 
I. Aprobación, en su caso, de los asuntos incluidos en el Orden del Día; 

 
II. Aprobación, en su caso, del proyecto de Minuta N°03 de fecha 21 de marzo de 2023;  

 
III. Informe que rinde la Presidencia de la Comisión; y 
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IV. Asuntos generales. 
 
El Consejero Presidente: Muy bien Secretario Técnico, por favor, demos inicio con el desahogo 
del orden del día que ya fue aprobado. 
 
El Secretario Técnico: Sí, claro que sí Consejero Presidente. Previo a ello, y habida cuenta de que 
los documentos que son motivo de esta sesión se hicieron del conocimiento de la y los integrantes 
de la Comisión con la debida anticipación, atendiendo a lo dispuesto por el artículo 16, párrafo 3 del 
Reglamento de Sesiones de este Instituto, respetuosamente me permito solicitar su autorización 
para que esta Secretaría Técnica consulte si se dispensa la lectura de los documentos que se 
hicieron circular previamente, ello con el propósito de evitar la votación del permiso correspondiente 
en cada uno y que así podamos entrar directamente a la consideración de dichos asuntos. 
 
El Consejero Presidente: Claro que sí, someta a la aprobación de la consejera y consejero 
electoral, la dispensa de lectura de los documentos circulados que propone.  
 
El Secretario Técnico: Gracias Consejero Presidente. Señora consejera y señores consejeros 
electorales, se pone a su consideración la dispensa de lectura de los documentos que previamente 
fueron circulados, por si alguien tuviera observaciones. 
 
Gracias, no habiendo observaciones, a continuación, tomaré la votación nominativa solicitándoles 
una vez más sean tan amables de emitir el sentido de su voto respecto de la aprobación de la 
propuesta. 
 
Consejero Presidente, Mtro. Jerónimo Rivera García, a favor. 
Consejero Electoral, Mtro. Eliseo García González, a favor.  
Consejera Electoral, Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor.  
 
Consejero Presidente, doy fe de que hay aprobación por unanimidad de tres votos de la consejera 
y consejeros electorales respecto a la dispensa de lectura de los documentos que fueron 
previamente circulados. 
 
El Consejero Presidente: Muy bien Secretario Técnico, por favor proceda al desahogo del 
siguiente punto. 
 
II. Aprobación, en su caso, del proyecto de Minuta N°03 de fecha 21 de marzo de 2023. 
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, doy cuenta del segundo punto del orden del día, el cual se 
refiere a la aprobación, en su caso, del proyecto de minuta número 3 de fecha 21 de marzo de 2023. 
 
El Consejero Presidente: Se pone a consideración de la y los integrantes de la Comisión el 
proyecto de minuta de referencia, por si alguien desea hacer uso de la voz.  
 
De no existir comentarios, Secretario, le solicito tome la votación nominativa que corresponde por 
la aprobación del proyecto de minuta mencionado. 
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El Secretario Técnico: Con todo gusto Consejero Presidente. Señora consejera y señores 
consejeros electorales, se somete a su aprobación el proyecto minuta de referencia, para ello tomaré 
la votación nominativa correspondiente: 
 
Consejero Presidente, Mtro. Jerónimo Rivera García, a favor. 
Consejero Electoral, Mtro. Eliseo García González, a favor.  
Consejera Electoral, Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez, a favor.  
 
Consejero Presidente, le informo que el proyecto de minuta número 3 de fecha 21 de marzo 2023 
ha sido aprobado por unanimidad de tres votos.  
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias Secretario, por favor continúe con el desahogo del 
siguiente punto del orden del día.  
 
III. Informe que rinde la Presidencia de la Comisión. 
 
El Secretario Técnico: Sí, con todo gusto Consejero Presidente. El tercer punto enlistado en el 
orden del día de esta sesión, se refiere al informe que rinde la Presidencia de la Comisión.  
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias, daré lectura a una síntesis del documento que ya les 
fue notificado y corresponde al informe respecto del cual dio seguimiento esta Comisión de 
Educación Cívica, Difusión y Capacitación, correspondiente a las actividades del 15 de marzo al 19 
de abril de este año, corresponden las siguientes:  
 
El día 1 de febrero se inició con la difusión en las redes sociales institucionales de la plataforma del 
Instituto Nacional Electoral denominada “Juegos interactivos sobre valores y principios de la 
democracia”.  
 
Del 15 al 31 de marzo fueron llevadas a cabo pláticas y simulacros sobre la organización de 
procesos electorales escolares, donde se realizaron un total de 8 ejercicios de formación cívica en 
igual número de escuelas primarias, donde se pudo atender a 1,896 personas.  
 
Respecto al proyecto “Foro Abierto a la Democracia”, se dio atención con la plática “La importancia 
de la participación de los adolescentes” en su ámbito de desarrollo en instituciones de educación 
básica de nivel secundaria, en formato virtual y de manera simultánea, ubicadas en la zona fronteriza 
de nuestro Estado, como a continuación se detalla, pudimos visitar virtualmente los municipios de 
Mier y Guerrero, en la Escuela Secundaria General Presidente Adolfo Ruiz Cortines; respecto al 
municipio de Mier, donde se atendieron a 92 estudiantes y en la Escuela Secundaria General Óscar 
González Blackaller del municipio de Guerrero, donde se atendieron a 65 personas.  
 
Durante este periodo se realizó la difusión de 15 infografías de los proyectos “Días de historia”, “En 
red con tus derechos” y “Valores por la democracia”. También, se realizó el Programa Radiofónico 
“Diálogos por la Democracia” en su edición número 769, con el tema de “La Experiencia 
Democrática en la Escuela Primaria 2023”. Eso es respecto a este informe, no sé si ¿alguien desee 
hacer uso de la voz en este punto?  
 
(Texto del informe circulado) 
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Marco jurídico  

 

En esta sección se presentan las disposiciones legales que regulan la actuación de la Comisión de 

Educación Cívica, Difusión y Capacitación.  

Ley Electoral del Estado de Tamaulipas 
El artículo 120 de esta Ley, señala que en todos los asuntos que les encomienden, las comisiones 

deberán presentar un informe, dictamen o proyecto de resolución, según sea el caso, dentro del 

plazo que determine la Ley, el Reglamento respectivo o el Consejo General. 

 
Reglamento Interior del Instituto Electoral de Tamaulipas 
El artículo 22 de dicho ordenamiento legal, señala que la Comisión de Educación Cívica, Difusión y 

Capacitación, es la encargada de vigilar y dar seguimiento a la aplicación de estrategias y programas 

de Educación Cívica, Participación Ciudadana y Capacitación del IETAM. 
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Presentación 

El presente informe es una recopilación de los resultados de las acciones realizadas de acuerdo a 

lo señalado en los programas de educación cívica, participación ciudadana y capacitación 

institucional que esta Comisión tiene a bien dar seguimiento.  

Cabe destacar que, los proyectos medulares que dan vida a estos programas son: Promoción y 

difusión de la cultura cívica; Igualdad sustantiva Paridad de Género y Respeto a los Derechos 

Humanos de las Mujeres en el ámbito político; Materiales didácticos para la capacitación electoral; 

Capacitación institucional y Promoción y difusión de la participación Ciudadana. 

 

Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación 

 

I. Promoción y difusión de la cultura cívica 

Este proyecto, tiene como propósito llevar a cabo una serie de actividades encaminadas a la 

promoción de prácticas democráticas en instituciones académicas de la entidad, en los distintos 

niveles de la educación formal, en diferentes espacios públicos y a través de redes sociales.  

Las actividades se realizan mediante un esfuerzo conjunto con aliados estratégicos para lograr el 

seguimiento de los programas de educación cívica. 

 

Difusión de convocatorias, informes y talleres 

Con la finalidad de promover la cultura cívica, la participación de niñas, niños, adolescentes y la 

cultura democrática entre la ciudadanía tamaulipeca, se dio difusión a través de las redes sociales 

institucionales y del portal institucional a las siguientes convocatorias y documentos: 

 

•  Juegos Interactivos INE 

En el marco de la Estrategia Nacional de Cultura Cívica 2017-2023, a fin de propiciar entre 

niñas, niños y adolescentes el conocimiento y reflexión acerca de valores relacionados con 

el ejercicio de los derechos ciudadanos y la cultura democrática; a partir del día 1 de febrero, 

se dio inicio con la difusión en las redes sociales institucionales, de la plataforma del Instituto 

Nacional Electoral (INE) denominada Juegos Interactivos sobre Valores y Principios de 

la Democracia. 
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Experiencia Democrática en la Escuela Primaria 2023 

• Pláticas y simulacros sobre la organización de procesos electorales escolares 

Con el fin de colaborar con el personal docente en la organización de las fases de la convocatoria; 

personal de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, acudió a diversos 

planteles de nivel primaria a impartir pláticas y simulacros sobre la organización de los procesos 

electorales escolares; del 15 al 31 de marzo; fueron llevados a cabo 8 ejercicios de formación cívica 

como sigue: 

Fecha Sede 
Población 

atendida 
Evidencia fotográfica 

15 

marzo 
Primaria Leona Vicario  117 

 

15 

marzo 

Primaria Humberto Hinojosa 

Ochoa 
210 
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16 

 marzo 
Primaria Antonio Álvarez Berrones 150 

 

21  

marzo 
Colegio Justo Sierra 63 

 

 

 

 

 

 

Fecha Sede 
Población 

atendida 
Evidencia fotográfica 

22 

marzo 

Primaria Corregidora Matutina  355 

 

 

23 

marzo 

Primaria Ignacio Allende 307 
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23 

marzo 

Primaria Victoria 550 

 

 

24 

marzo 

Primaria Emiliano P. Nafarrate 144 

 

 

 Total pláticas y simulacros 1,896  

 

II. Foro Abierto a la Democracia 

 

Este programa tiene como objetivo abrir espacios en diferentes municipios de Tamaulipas para el 

intercambio de ideas entre la ciudadanía, expertos y todas las formas de la sociedad civil, para 

contribuir a la apropiación del espacio público; con el fin de generar la promoción acerca de la 

importancia de involucrarse en la construcción de una sociedad en sintonía de valores y equidad 

democrática. 

 

En esta tesitura, se dio atención con la plática “La importancia de la participación de los 

adolescentes en su ámbito de desarrollo” en instituciones de educación básica de nivel 

secundaria, en formato virtual y de manera simultánea, ubicadas en la zona fronteriza de nuestro 

estado, como a continuación se detalla: 

 

Municipio Institución Población atendida Evidencia 
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Mier 
Escuela Secundaria General 

“Presidente Adolfo Ruiz 
Cortines” 

92 asistentes: 
49 mujeres y 43 

hombres 

 

Guerrero 
Escuela Secundaria General 
“Oscar González Blackaller” 

65 asistentes: 
34 mujeres y 31 

hombres 

 

 Total de asistentes 157 
 

 

III. Capacitación institucional 

La presente actividad trata acerca de la formación, capacitación, profesionalización y actualización 

académica del personal de manera integral, tanto en materia electoral como en diversos temas que 

permitan un mejor desempeño de sus funciones. 

En cuanto a la agenda de los cursos, talleres y diplomados que tiene proyectados la Escuela Judicial 

Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para este año 2023, así 

como de otras instancias convocantes, se continúa dando seguimiento al registro del funcionariado 

del IETAM.  

 

IV. Difusión de actividades de Educación Cívica y Participación 

Ciudadana 

 

El seguimiento a las acciones de difusión de las actividades de educación cívica y participación 

ciudadana, es una de las tareas más importantes con que cuenta la Comisión, pues a través de ésta 

se logra ampliar el conocimiento e interés de la ciudadanía de formar parte de los procesos 

democráticos, al socializar la información a mayor número de personas, utilizando el portal 

institucional, el programa de radio “Diálogos por la Democracia”, boletines de prensa y las redes 

sociales: Facebook, Twitter e Instagram, los cuales nos permiten tener un mayor impacto 

poblacional. 
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Durante este periodo se realizó la difusión de las infografías 

de los proyectos: 

 

• “Días de Historia”, 10 infografías.  

• “En red con tus derechos”, 3 infografías.  

• “Valores por la Democracia”, 2 infografías. 

 

 

REDES SOCIALES 

        Instituto Electoral de Tamaulipas Oficial 

        #TodosSomosIETAM 

Ietam_oficial 

 

PORTAL ELECTRÓNICO 

www.ietam.org.mx  

Programa radiofónico “Diálogos por la Democracia” 

• Emisión 769. Experiencia Democrática en la Escuela Primaria 2023 

Conclusión 
 

Con la realización de actividades de manera permanente, el Instituto Electoral de Tamaulipas abarca 

la atención de la cultura cívica entre la niñez, adolescencia, juventud y ciudadanía tamaulipeca, a 

través de materiales digitales, préstamo de materiales lúdicos y pláticas que promueven los valores 

de la democracia. 

Respecto a la capacitación institucional, se seguirá con la actualización de conocimientos de las y 

los servidores públicos del instituto; así mismo, invitamos al funcionariado para que participe de los 

cursos, talleres y diplomados programados por la Escuela Judicial Electoral del TEPJF para el 2023. 
 

En relación a la promoción de la participación ciudadana,  continuamos elaborando materiales 

digitales e impartiendo pláticas con contenido que fomente el interés de la población en general, ya 

que ninguna persona puede permanecer ajena a los problemas que la afectan; todos debemos 

participar de acuerdo a nuestra edad y preparación en la toma de decisiones, con el fin de tener una 

mejor democracia participativa. 

 

 

A T E N T A M E N T E 

 

“En Tamaulipas Todas y Todos Hacemos la Democracia” 

 

 

Jerónimo Rivera García 

Presidente de la Comisión 
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El Consejero Presidente: Muy bien, Secretario, por favor, continuemos.  
 
IV. Asuntos generales. 
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente. El siguiente punto 
enlistado en el orden del día es el numeral cuarto, y se refiere a los asuntos generales.  
 
El Consejero Presidente: ¿Alguien que desee hacer el uso de la voz en asuntos generales? 
 
Bueno, en este punto quisiera tratar dos temas; uno, es respecto al seguimiento que ha dado este 
Instituto a la propuesta que hiciera la Licenciada Esmeralda del Partido Verde Ecologista respecto 
a incluir en la medida de lo posible el tema del, pues combatir el bullying en las escuelas, de esa 
forma, la Licenciada Laura Colunga ha estado platicando con el personal del Instituto Nacional 
Electoral aquí en Tamaulipas, también con el personal de la Unidad de Género para ver la manera 
de poder incluir estas temáticas y bueno, próximamente ya se hará un primer ejercicio donde se 
atenderán varias escuelas primarias de nuestro Estado donde además de promover la igualdad de 
género y la no discriminación entre niñas y niños mediante pláticas o jornadas cívicas en nuestros 
entornos escolares, también se hará un especial énfasis en el tema del bullying para, pues, que este 
Instituto haga lo que pueda hacer en la medida de lo posible y así atender la propuesta, creo que 
es muy atinada por parte del Partido Verde Ecologista. Ese es 1 de los puntos que quería tratar el 
día de hoy, esperemos que salgan bien estas pláticas y que sean el inicio de una serie de, a lo 
mejor, alguna estrategia ya más fortalecida.  
 
Ahora bien, en el informe que acabamos de rendir, les daba cuenta de que pudimos estar en los 
municipios de Mier y Guerrero de manera virtual, dando continuación al proyecto “Foro abierto a la 
democracia”. Con estos dos municipios, finalmente, ya recorrimos el Estado de manera completa 
los 43 municipios, llevando a pues, a todos nuestra infancia y nuestra adolescencia, pláticas 
respecto a formación cívica, la formación de valores, en algunos casos profundizamos en el tema 
de los procesos electorales, todo con la finalidad de preparar a nuestras niñas y niños, para formar 
a los ciudadanos que pronto llegarán a ser, no terminamos, si bien, ya recorrimos los 43 municipios, 
el siguiente miércoles ya 26, también estaremos en los municipios de Guerrero y Mier, pero ahora 
visitando unas preparatorias para llevar estas pláticas y yo les quiero pues, dar unos datos 
preliminares, todavía no son definitivos, faltan algunas pláticas, pero al día de hoy, desde el 2019, 
hemos visitado 216 planteles educativos, creo que, se dice fácil, pero ha costado mucho trabajo, 
mucha organización por parte por parte de la Dirección Ejecutiva y de todo el equipo de trabajo, 
porque pues, es un trabajo que se ha hecho paralelamente a la organización de procesos electorales 
y no se ha descuidado lo fundamental que es organizar buenos procesos electorales.  
 
De estos 216 planteles visitados en modalidad presencial pudimos visitar 164 al día de hoy y en 
modalidad virtual 50; esta modalidad virtual sabemos que se dio a raíz de la pandemia donde 
tuvimos que cambiar el esquema y ajustarnos, así como pues todo mundo se ajustó a trabajar de 
esa manera y bueno, lo pudimos lograr igualmente aquí, y en estos 216 planteles visitados tanto en 
modalidad presencial como en modalidad virtual hemos podido atender a 31,878 personas, en su 
gran mayoría niños y adolescentes, creo que pues está cercano a las 32,000 personas que hemos 
podido llegar, impactar de alguna manera, creo que es un logro bastante importante, felicito mucho 
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a la Licenciada Laura por todo el esfuerzo que ha hecho respecto a este proyecto que iniciamos en 
el 2019, al momento que tomé la Presidencia de esta Comisión y por supuesto yo hago un 
reconocimiento en agradecimiento a mis compañeras consejeras y consejeros de ese entonces y 
también a mis compañeras y compañeros que han formado parte de esta Comisión, pero sobre todo 
a los partidos políticos, que creo que abrazaron de muy buena forma este proyecto, lo han 
impulsado, nos han dado ideas al respecto, lo mencionaba hace un momento lo propuesto por la 
Licenciada Esmeralda, que también es algo que abona, es un ejemplo de ello y bueno, no, a mí 
nada más, no me queda más que reconocer a la Directora, a todo el equipo de trabajo y, por 
supuesto, a todos los integrantes del Consejo General porque finalmente pudimos ya concluir y 
visitar, darle la primera vuelta al Estado respecto a estos temas tan valiosos, creo yo, que tiene que 
ver con la formación cívica.  
 
Es cuanto por mi parte, si ¿alguien desea hacer uso de la voz? Adelante, Maestra.  
 
La Directora Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación: Muchas gracias 
Consejero, nada más para sumarme ¿verdad?, al comentario que ya hizo usted de las pláticas que 
vamos a impartir, en atención ¿verdad?, a la solicitud que hizo la representante del Partido Verde. 
  
Es en atención a la solicitud, pues bueno, si tenemos programadas hasta el momento 5 escuelas y 
aquí yo me permito hacer énfasis ¿verdad?, que de que estas pláticas por el tema que será que 
vamos a tratar el tema de género y el tema de no discriminación, además del bullying, vamos en 
conjunto con la Unidad de Igualdad de Género y No Discriminación de este Instituto, vamos a 
generar aquí, de hecho ya se está generando ese material, con aportaciones que nos hizo la Unidad 
de Igualdad de Género y finalmente, pues la Unidad de Igualdad de Género será la que va a validar, 
ya que los temas que veremos en esas pláticas, pues son de esa área precisamente, pero bueno, 
aquí en educación cívica vamos a sumarnos y también es muy probable que se sumen otras 
escuelas, otras solicitudes para atender pláticas con este tema en otras escuelas, y es también 
vamos a contar ya la titular de la Unidad de Igualdad de Género, ya nos brinda ¿verdad? de 
antemano la colaboración de que si se llega a necesitar que también de ahí, de parte de la Unidad 
nos apoyen impartiendo las pláticas, bueno, es una actividad que vamos a cumplir aquí en 
colaboración con la Unidad de Igualdad de Género. Es cuanto, gracias Presidente.  
 
El Consejero Presidente: Gracias, Maestra. ¿Alguien más que desee hacer uso de la voz? Sí, la 
Licenciada Esmeralda, adelante.  
 
La representante del Partido Verde Ecologista de México: Pues primeramente felicitarlos por 
este enorme y gran esfuerzo que ustedes están haciendo, muchas gracias por atender las 
solicitudes y de verdad, enhorabuena, deseamos el mejor de los éxitos y que yo estoy segura que 
una vez ustedes, siguiendo con su esfuerzo y que las escuelas vean que están impartiendo estas 
pláticas, se van a sumar muchísimo más, de verdad muchas gracias por estar en favor de la niñez, 
de la adolescencia y de los jóvenes de Tamaulipas, enhorabuena y ánimo, éxito. Muchas gracias 
IETAM.  
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias Licenciada Esmeralda, ¿alguien más que desee hacer 
uso de la voz? Sí, la Consejera Mayra y después el Consejero Eliseo. 
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La Consejera Mtra. Mayra Gisela Lugo Rodríguez: Gracias Consejero Presidente, pues 
solamente reiterarme y unirme a los comentarios de felicitación por este logro tan importante 
Consejero Jerónimo, dabas cuenta de que bueno, ya se recorrió todo el Estado, cada uno de los 
municipios, de que se pudo llevar información a las niñas, a los niños, respecto de los diferentes 
temas electorales, llevar información de educación cívica, que importante este logro y bueno con 
esos dos municipios que faltaban para cerrar este este ciclo, la importancia de que ya se haya 
logrado, reconocer el trabajo de la Maestra Laura Colunga y de todas y todos quienes están en esa 
Dirección Ejecutiva. Gracias Maestra, hágales extensivo este reconocimiento y felicitación a todo el 
personal y respecto de las pláticas que se van a llevar a cabo en esas escuelas, bueno, la 
importancia de los proyectos transversales que se realizan en el Instituto, en donde no solamente 
una actividad está a cargo de una sola área, sino que se trabaja de manera transversal y más con 
los temas de género y no discriminación, cuentan con el apoyo de la Unidad de Igualdad de Género 
desde la Presidencia, también de la Comisión de Igualdad de Género y No Discriminación para las 
actividades que se lleven a cabo en este sentido. Sería cuanto a mi participación.  
 
El Consejero Presidente: Muchas gracias Consejera Mayra por la intervención. Consejero Eliseo, 
adelante. 
 
El Consejero Mtro. Eliseo García González: Gracias Presidente, igual de la misma forma, unirme 
a la felicitación tanto a la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, hacerla 
extensiva a todo el equipo de trabajo de esa Dirección que han apoyado en el trabajo realizado a lo 
largo y ancho de todo el Estado de Tamaulipas, ya nos informaban sobre, ya nos informaba el 
Presidente sobre de la Comisión, sobre todas las actividades realizadas, del esfuerzo que se ha 
hecho para recorrer todo el Estado y de igual forma las representaciones por su acompañamiento 
en este trabajo, en esta gran labor y agradecer las propuestas que se han venido manifestando a 
través de las representaciones partidistas y que vemos que han abonado al gran trabajo realizado 
en esta Comisión. Es cuanto Consejero, muchas gracias. 
 
El Consejero Presidente: Al contrario, muchas gracias Consejero. ¿Alguien más que desee hacer 
uso de la voz en asuntos generales?  
 
Muy bien de no existir, de no haber otro asunto que tratar, le solicito al Secretario continúe con el 
desahogo del siguiente punto.  
 
El Secretario Técnico: Claro que sí, con todo gusto Consejero Presidente, al haberse desahogado 
el punto de asuntos generales, se ha concluido con la totalidad de los puntos enlistados en el orden 
del día de esta sesión.  
 
El Consejero Presidente: Muy bien, una vez agotados los puntos del orden del día, se clausura la 
presente sesión ordinaria de la Comisión de Educación Cívica, Difusión y Capacitación, siendo las 
diez horas con veintidós minutos (10:22) del día 24 de abril del 2023, declarándose válidos los actos 
aquí adoptados. Agradezco a todas y a todos, su valiosa asistencia y que tengan un muy buen inicio 
de semana.  


